Página: 11



Equidad negociada. La mayoría morenista en la Cámara de Diputados resolvió el reparto de presidencias de comisiones con una fórmula simple pero crucial, 13 mujeres y 13 hombres. No fue tarea fácil. Es de destacar la capacidad negociadora de Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política en San Lázaro. De acuerdo con Arturo Ávila, vocero de Morena, las 26 comisiones que le tocaron a su bancada fueron asignadas con un equilibrio que busca la democracia perfecta, pero no estuvo libre de tensiones internas. Aunque la votación fue clara, con un 88% de apoyo, con 246 diputados compitiendo, más de uno salió molesto. Pero la libraron. Y bien. Monreal no pierde tablas.

Ladrones sueltos. El gobierno de Miguel Ángel Navarro Quintero no puede presumir de seguridad en Nayarit. Los robos en todas sus modalidades aumentaron un 25% entre 2022 y 2023, pasando de mil 370 a mil 713 casos. En específico, el robo de vehículos y a casas va en ascenso. Y no es un fenómeno aislado: desde que Navarro asumió, el delito ha ido al alza. ¿El problema? Morena no podrá excusar la falta de control. Si bien el aumento no es apocalíptico, el gobernador enfrenta una realidad incómoda, pues su tan afinado discurso de seguridad se desmorona en cifras. Y eso es lo que pesa a la población nayarita, que ya no ve el fondo.

Juego desigual. La ministra Margarita Ríos Farjat propone garantizar que las candidaturas a la gubernatura de Oaxaca en 2028 y 2030 sean exclusivas para mujeres. Esto surge como respuesta a una alternancia de género que, según Ríos Farjat, pone en desventaja a las mujeres, ya que la próxima gobernadora sólo gobernaría por dos años, mientras que el siguiente hombre tendría un periodo completo de seis. Alberto Pérez Dayán manifestó que se debe invalidar la norma, pues afecta el mandato constitucional que establece que se debe garantizar la paridad de género en igualdad de condiciones. Mientras, las mujeres siguen en segundo plano.

Choque de trenes. Adrián Alcalá,
comisionado presidente del Inai, y Rosa Icela
Rodríguez, secretaria de Gobernación, están a
punto de protagonizar un enfrentamiento clave este
miércoles 16 de octubre. El tema que los convoca
es la iniciativa que busca desaparecer organismos
autónomos como el Inai. Mientras el instituto
apoyado por Alcalá advierte que la extinción sería
un golpe letal a la transparencia y los derechos
humanos, la administración de Claudia Sheinbaum
parece decidida a seguir adelante. El diálogo será
privado, pero el conflicto es público y, sobre todo,
inevitable.

Derrota anunciada. El gobernador David Monreal ve cómo los criminales continúan apoderándose de Zacatecas. Ayer lunes, un grupo armado disparó frente a la presidencia municipal de Jerez, hiriendo a cinco personas, entre ellas una madre y su hija. El fiscal Cristian Paul Camacho confirmó que los heridos están estables. Pero el miedo ya se apoderó de la comunidad. Las clases fueron suspendidas. Mientras tanto, Arturo Medina Mayoral, secretario de Seguridad, sigue sin ofrecer soluciones concretas. Zacatecas es tierra de nadie y David Monreal cada día pierde más el control de la entidad. Por más que le busca, no halla la solución.

